Intelligenz und andere Werktätige, aber auch die früheren Kreise des Bürgertums, daß jeder Bürger der Deutschen Demokratischen Repu-DOKUMENTE blik, der arbeitet und lernt, eine Perspektive hat.

Wenn wir feststellen, daß der Klassenantagonismus bei uns überwunden ist, so bedeutet dies jedoch nicht, daß die Klassen überhaupt aus dem gesellschaftlichen Leben verschwunden sind. Was sich in diesem gesellschaftlichen Umwälzungsprozeß entwickelt und herausgebildet hat, ist eine völlig neue Klassenstruktur unserer Gesellschaft. Das sind vor allem auch völlig neuartige Beziehungen zwischen diesen Klassen und Schichten. Sie beruhen auf der Gemeinsamkeit der Grundinteressen und der kameradschaftlichen Zusammenarbeit unter der Führung der Arbeiterklasse. Wir gehen davon aus, daß die sozialistische Staatsmacht das wichtigste Instrument und die entscheidende politische Organisationsform ist, innerhalb deren die Arbeiterklasse als die führende Kraft des Volkes diese Beziehungen der Gemeinsamkeit und diese Zusammenarbeit weiter festigt.

Der Entwurf der Verfassung trägt diesem Grundsatz Rechnung. Alles bisher Erreichte war nur möglich, weil die Arbeiterklasse ihre führende Rolle in der Gesellschaft erfolgreich verwirklicht hat. Dies war in der Vergangenheit und wird auch in Zukunft die Garantie aller Erfolge unserer gesellschaftlichen Entwicklung sein.

Bekanntlich ist das Hauptanliegen der Arbeiterklasse die Entfaltung des sozialistischen Bewußtseins und der Aktivität aller Werktätigen im Interesse der Bewältigung jener Aufgaben, die dem Volk den Frieden, das stetige Wachstum seines Wohlstandes und ein menschliches Zusammenleben garantieren. Dies ist überhaupt nur möglich, wenn die Arbeiterklasse ihr Bündnis, ihre offene und ehrliche Zusammenarbeit mit allen anderen werktätigen Klassen und Schichten des Volkes ständig festigt und sie für die Lösung der Aufgaben des sozialistischen Aufbaus gewinnt. Das ist keine taktische Frage, sondern eine Lebensfrage der sozialistischen Ordnung und ihrer weiteren Entwicklung.

Die führende Rolle der Arbeiterklasse und ihrer marxistisch-leninistischen Partei und die immer engere Zusammenarbeit aller Blockparteien und gesellschaftlichen Organisationen in der Nationalen Front sind in dem Ihnen vorliegenden Entwurf als tragende Gesichtspunkte verfassungsrechtlich verankert.

Das brüderliche Verhältnis zwischen den befreundeten Klassen und Schichten bewirkt, daß der Bürger in einem völlig neuen Ver-